

Tag für Tag engagieren sich 23 Millionen Menschen freiwillig für das soziale und gesellschaftliche Zusammenleben in Deutschland.

Das Ehrenamt ist somit ein unverzichtbarer Pfeiler unserer Gesellschaft. Es stärkt das Zusammenhörigkeitsgefühl und bringt auch dem Erfüllung, der sich für andere einsetzt.

Unsere Gesellschaft lebt vom freiwilligen Engagement ihrer Bürgerinnen und Bürger, ohne das heute schon viele gesellschaftliche Leistungen und Projekte weder zu bewältigen noch zu finanzieren wären. Ihr hilfreiches Wirken ist in der Öffentlichkeit oftmals kaum bekannt. Eine Würdigung aller Menschen, die ehrenamtliche Arbeit leisten, ist umso wichtiger, als auf vielen Gebieten des öffentlichen und privaten Lebens in Zukunft ehrenamtlich erbrachte Leistungen von Einzelnen und Gruppen eine noch bedeutendere Rolle spielen.

Die Versicherungskammer Stiftung wurde anlässlich des 200-jährigen Bestehens der Versicherungskammer Bayern im Jahr 2011 gegründet.

Sie fördert Projekte, die sich im Bereich der Lebensrettung und Unfallvermeidung engagieren, sich der Prävention von Straftaten sowie der Sicherheit im öffentlichen Verkehr widmen oder auch soziale Aufgaben im Bereich der Feuerwehren wahrnehmen.

Der Schwerpunkt liegt in diesem Spektrum insbesondere darin, Menschen zum ehrenamtlichen Engagement zu befähigen, sie darin zu unterstützen und ihre gesellschaftliche Anerkennung zu fördern.

Die Stiftung setzt Impulse, ermöglicht Kooperationen und gibt so Raum zu Dialog und Diskurs.



### Versicherungskammer Stiftung

Maximilianstr. 53  
80530 München

Telefon: +49 89 2160 4836

[info@versicherungskammer-stiftung.de](mailto:info@versicherungskammer-stiftung.de)

Titelbild: fotolia

## Der Preis

Gemeinnützigem Engagement Anerkennung auszusprechen und Unterstützung zu geben, ist das Ziel des jährlichen „**Ehrenamtspreis der Versicherungskammer Stiftung – Mut zum Engagement**“. Er soll möglichst viele Bereiche des Ehrenamts ansprechen und die Vielfalt der Freiwilligentätigkeit würdigen.

In zwei Kategorien kann man sich bewerben:

- **WIR GESTALTEN!**  
Ein laufendes Projekt, das sich in herausragender Weise für andere einsetzt, wird prämiert.
- **STARTE DURCH!**  
Eine Projektidee, die in den Startlöchern steht, wird prämiert.

Dahinter steht die Idee, bei einer breiten Öffentlichkeit größere Anerkennung ehrenamtlicher Leistungen zu erreichen. Außerdem wollen wir auf politischer Ebene das Bewusstsein für die Bedeutung des Ehrenamts stärken und so positiv auf die Rahmenbedingungen einwirken.

Damit will die Versicherungskammer Stiftung das bürgerschaftliche Engagement fördern und noch mehr Menschen für ehrenamtliche Tätigkeiten gewinnen.

## Die Bewerbung

Ob alleine, als Gruppe oder als Verein: Mitmachen kann jeder, der sich ehrenamtlich engagiert.

### Auf folgende Kriterien ist zu achten:

- Das Projekt oder die Projektidee wird in Bayern oder Rheinland-Pfalz umgesetzt.
- Die Anmeldung ist nur in einer Kategorie des Preises möglich.
- Das Bewerbungsformular muss vollständig ausgefüllt sein.

Wir wollen, dass Engagement Spaß macht. Daher bietet der Preis nahezu uneingeschränkte Gestaltungsmöglichkeiten: Die Beiträge dürfen sich auf alle Bereiche des Ehrenamtes beziehen. Hierbei ist sowohl eine eigene Bewerbung als auch ein Vorschlag durch Dritte möglich.

**Bewerbungsunterlagen unter**  
[www.versicherungskammer-stiftung.de](http://www.versicherungskammer-stiftung.de)

## Die Auszeichnung und Jury

Die Versicherungskammer Stiftung dotiert die Kategorie „**WIR GESTALTEN!**“ mit 5000 €. Die Projektidee „**STARTE DURCH!**“ erhält 2000 €.

Die Jury besteht aus hochrangigen Vertretern der Versicherungskammer Stiftung sowie der Versicherungskammer Bayern als auch aus renommierten Fachleuten aus dem Bereich Engagement. In ihrer Beurteilung liegen der Jury Punkte wie ehrenamtlicher Einsatz, Nachhaltigkeit und Modellcharakter des Projektes besonders am Herzen – persönliches Engagement ist gefragt!

Einsendeschluss ist der **30. November** des laufenden Jahres.

Die Versicherungskammer Stiftung behält sich vor, die Wettbewerbsbedingungen zu ändern. Die Entscheidung der Jury ist unanfechtbar. Der Rechtsweg ist ausgeschlossen.